



<https://www.revclinesp.es>

DP-018 - DERIVACIÓN DE PACIENTES AL EQUIPO DE SOPORTE DE CUIDADOS PALIATIVOS DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO DE PUERTO REAL

D. Ramírez Yesa, M. Fernández Ávila, N. Maya Hamed y M. Escobar Llompart

Medicina Interna. Hospital Universitario Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: El objetivo de este trabajo es conocer el área desde donde se realizan las derivaciones de los pacientes al equipo de soporte de cuidados paliativos. Programar una intervención formativa según resultados en nuestra área sanitaria.

Material y métodos: Estudio descriptivo de las diferentes características que presentaban los pacientes que fueron derivados desde diferentes especialidades o atención primaria durante el año 2016 al equipo de soporte de cuidados paliativos del área sanitaria que abarca el Hospital Universitario de Puerto Real.

Resultados: Durante el año 2016 fueron derivados a nuestro equipo 332 pacientes. Del total de paciente 212 eran hombres (63,85%) y 120 mujeres (36,15%), con una edad media de 72,55 años. Del total de pacientes en seguimiento el 42,17% fue derivado a nuestro equipo desde el servicio de Oncología (médica o radioterápica), el 25,9% desde Medicina Interna (desde hospital de día, consultas externas u hospitalización) y el 19,88% desde atención primaria. Desde el servicio de Digestivo se derivo el 5,12%, Neumología 2,4%, Hematología 1,8%, Urología 1,5% y Neurología 1,2%.

Discusión: El servicio que más derivaciones realizo durante el años 2016 fue Oncología médica, seguido de Medicina Interna. Sorprende que otras especialidades médicas o quirúrgicas no realizan ninguna derivación a nuestro equipo y que el número de derivaciones desde atención primaria sea muy inferior al que se realiza desde hospitalización.

Conclusiones: Después de los resultados observados se considera oportunos llevar a cabo una labor de concienciación desde aquellos servicios que derivan menos pacientes para seguimiento. Por ello durante el año 2017 se han programado una seria de intervenciones formativas en los diferentes centros de salud con un protocolo de derivación y características de los pacientes que entran dentro de programa. Además se están realizando reunión con diferentes servicios hospitalarios para crear un circuito de derivación de pacientes tanto oncológicos como no oncológicos.